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01. SAISON ESTIVALE
De la danse, du chant et des percus-

sions. Lancement réussi de la saison 

estivale le jour de la fête de la musique.

02. MOBILISATION CIVIQUE
Mobilisation civique contre les vio-

lences et les agressions contre les 

élu(e)s à l’appel de l’Association des 

maires de France (AMF) le 3 juillet.

03. FÊTE NATIONALE
Du public, du soleil et un piquet d’hon-

neur du 5ème régiment d’hélicoptère 

de Pau pour la célébration de la fête 

nationale. 

04. LE LSC HONORE 
SES BÉNÉVOLES
Lors de leur assemblée générale, les di-

rigeants du Lombez-Samatan-club ont 

honoré leurs bénévoles en remettant 

une statuette Jeunesse, sport et enga-

gement associatif à André Bourdoncle, 

Christian Desclaux, Myriam Laurens et 

Danielle Trouillet.

05. FÊTE LOCALE
Cinq jours pleins de sport, de mousse, 

de manèges et de concerts avec un 

public au rendez-vous. Et un feu  

d’artifice inoubliable !

06. THÉÂTRALES D’ÉTÉ
Une déambulation remarquée sur le 

marché en préambule d’un festival de 

théâtre qui, comme à l’accoutumée, 

a trouvé son public.

07. ÉTERNELLE GUINGUETTE
Tout a déjà été dit et écrit sur les guin-

guettes d’été au bord du lac. Quelle 

que soit l’association organisatrice, 

c’est toujours un succès.

08. « VILLES ET VILLAGES 
FLEURIS »
En route pour la 2ème fleur ! Le jury du 

label national « Villes et villages fleuris » 

a sillonné notre cité début août. On 

croise les doigts.
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Chères Samatanaises, Chers Samatanais,

L’été 2023 est derrière nous. La météo a été contrastée, mais nous 
avons vécu fin août une nouvelle période de canicule. Il faut nous 
préparer à vivre à l’avenir des épisodes encore plus fréquents et 
plus denses. Outre la chaleur, les conséquences du réchauffement 
climatique sont déjà perceptibles sur notre commune en 2023, 
comme la sécheresse, la pullulation du moustique tigre ou encore 
l’augmentation du risque d’incendie. J’ai une pensée pour la 
famille Cahuzac durement touchée par un terrible incendie qui a 
ravagé un hangar de paille.

Fort heureusement, l’été a aussi été marqué par de nombreuses 
manifestations à Samatan qui ont connu un franc succès. Encore 
merci à tous les bénévoles qui se sont mobilisés à ces différentes 
occasions.

Un autre temps fort de l’actualité estivale, et cela était attendu de-
puis la fin de la période covid, a été la ré-implantation du marché 
de plein vent en cœur de village de façon plus dense. Je félicite 
les commerçants et les élus de la commission des marchés, ain-
si que nos placiers et services techniques pour avoir mené à bien 
ce dossier. L’autre bonne nouvelle de cette fin d’été a été aussi la 
ré-ouverture de notre marché à la volaille vivante, fermé depuis de 
très longs mois suite à la pandémie d’influenza aviaire.

Je vous souhaite à toutes et à tous une très bonne rentrée,

Huguette Dupire, 
nouvelle conseillère
Suite à la démission de Janet 
Chambers, Huguette Dupire re-
joint le conseil municipal comme 
conseillère municipale. 

édito

Hervé Lefebvre 
 Maire de Samatan

Stationnement minute
À proximité des commerces de la place 
de la Fontaine, des emplacements 
« Arrêt minute » règlementant le 
stationnement sept jours sur sept, de 9 h 
à 19 h, pour une durée de 20 minutes 
maximum ont été installés. Pensez à 
vous munir d’un disque ! 
Cette évolution dans la réglementation 
de l’espace public répond à une 
volonté commune – commerçants 
et municipalité – de mettre fin au 
stationnement ventouse et libérer des 
places pour des achats express.

Toilettes publiques
Après la rénovation et la mise en 
accessibilité d’une partie des toilettes 
publiques de la rue du Maquis 
Raynaud (Mon village Samatan n°42), 
la seconde phase des travaux s’est 
poursuivie cet été.

Grandir dehors 
Une websérie « Grandir dehors » de 
six épisodes est visible sur le site de la 
Communauté de communes (Actu/
Jeunesse) et sur Youtube. Ces courts-
métrages relatent les différentes 
expériences éducatives proposées 
aux enfants dans la nature. Il s’agit 
d’une volonté forte de la collectivité 
de repenser le rapport que les jeunes 
générations doivent entretenir avec les 
éléments extérieurs.
https://www.youtube.com/ 
@ccsaves32communautedecommu87

Papiers d’identité
Devant l’afflux des demandes de 
cartes nationales d’identité et des 
passeports enregistré depuis la sortie 
de la crise sanitaire1, il est recommandé 
d’effectuer une pré-demande en ligne 
via le lien : https://passeport.ants.gouv.
fr/demarches-en-ligne  
Cette démarche vous permettra 
du gagner du temps et garantira la 
conformité de votre dossier avant votre 
prise de rendez-vous en mairie.

114 millions de titres produits en France en 2022 
contre 9 millions en 2019. Source : préfecture du Gers
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Les jeunes du LSC 
font des prouesses 
Superbe saison pour les Cadets 
et les Espoirs du Lombez-
Samatan club. 
Les premiers, après des résultats 
plus que corrects en rugby 
à XV (invaincus en phase 
régulière, ils sont tombés face 
au futur champion de France, 
Saint-Jean-de-Luz) ont fait 
des merveilles en rugby à VII. 
Sacrés champions du Gers, ils 
sont ensuite allés chercher le 
titre de champion Occitanie, 
à Toulouse ! Ainsi, ils ont pu 
représenter la région lors des 
phases finales du championnat 
de France. C’est à Saint-
Céré (Lot) que ces diables 
rouges et blancs, après s’être 
débarrassés de Tours et de 
Marcq-en-Barœul, ont atteint 
le dernier carré. Hélas, non sans 
démériter, ils allaient tomber 
face au futur champion de 
France, le XV de la Dombes. 
Mais les cadets remportaient 
« la petite finale » face à Metz 
pour s’adjuger une formidable 
3ème place, récompense d’une 
remarquable saison. 
Quant aux Espoirs, après une 
saison que d’aucuns jugeront 
« régulière », ils se sont révélés 
dès les phases finales. Un 
incroyable parcours qui va 
les pousser jusqu’en finale ! 
Et jusqu’à la 74ème minute, les 
supporters du LSC ont bien 
cru que leurs protégés allaient 
emporter le morceau face 
au favori, l’Union sportive 
Issoirienne. À l’arrivée, deux 
essais transformés en six minutes 
ont cloué au pilori les rêves des 
Espoirs.
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Cédric CASTEL 
L’impresario de l’ombre 
L’arrivée de Cédric Castel dans le comité ?  « Au départ, voilà 
treize ans, on m’avait appelé pour le sauvetage d’une soirée. 
Par la suite, je me suis uniquement occupé de la soirée du 
dimanche soir », se remémore celui qui officie à présent – insiste-
t-il – comme « programmateur bénévole » de la partie artistique 
de la fête locale.

L’homme, qui ne laisse rien négliger, se félicite d’avoir « rajeuni 
la fête » en deux ans. « Samatan est devenu le miroir des 
communes alentour. C’est toujours un plaisir de venir ici et de 
constater que les gens s’amusent. Même Pierre Lemarchal me 
parle encore de Samatan ! »

Pour lui, cette réussite n’est pas due au hasard : « Forains, comité 
et mairie travaillons de concert. » Cela s’est une nouvelle fois 
vérifié cette saison avec un public jeune qui a répondu présent 
et un feu d’artifice grandiose. 

Pour l’avenir, Cédric - impresario de l’ombre - souhaiterait que le 
Comité créât « des pôles avec des missions bien définies. »

Marielle LAVERAN 
Séduite par « l’esprit d’équipe »
« J’ai toujours aimé m’impliquer dans les comités des fêtes 
des villages. Ce qui me plaît, c’est l’esprit d’équipe, la bonne 
ambiance et l’envie de réaliser des choses ensemble. Dès mon 
arrivée, je me suis dit qu’il ne fallait pas se cantonner aux bals-
musette. Notre 1ère soirée bodega de février dernier a fait un 
carton. Petit à petit, nous allons augmenter le nombre de soirées 
destinées aux jeunes, c’est pour cela que je suis missionnée pour 
la recherche de nouveaux DJs. ».  
Prochaine Bodega le 28 octobre.

FÊTE LOCALE
La réussite d’une fête locale est le fruit de l’engagement de tous 
ces anonymes qui donnent de leur temps sans compter et qui 
font montre d’un enthousiasme permanent. Coup de projecteur 
sur Cédric, programmateur, et témoignage de Marielle, 
adhérente depuis trois ans, deux des vingt-quatre bénévoles du 
comité des fêtes (lire aussi pages 2, 6 et 12).
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Karine
TRAN
En poste auparavant à 
Bonrepos-sur-Aussonnelle,  
elle aura la charge des 
petites et grandes sections 
de maternelle et se dit ravie 
de rejoindre « une petite ville 
sympathique et jolie ».

Amélie 
PERNA
Arrivée de la maternelle 
de Laymont, elle s’occupera  
des tout-petits, de la petite 
et moyenne section. 
 « C’est bien de changer, 
c’est un nouveau challenge. »

Nouvelles 
institutrices 
à la maternelle

La 
prévention 
routière 
par le 
théâtre 
Trottiner en toute liberté… 
sans se faire écrabouiller. 
Petit conte pédagogique de 
la compagnie Poc-Poc pour 
familiariser les enfants de 
maternelle Yves Chaze aux 
risques de la route, le mardi 4 
juillet. Ce spectacle, proposé 
par la Sécurité routière avec 
le soutien du Département, 
mettait en scène trois 
marionnettes découvrant 
le monde des véhicules et 
apprenant les codes des 
jeunes piétons : traverser  
la rue, passage protégé,  
feu tricolore…

CC Savès

Future école 
de Samatan 
L’État a fini par entendre les 
arguments des élu(e)s sur la 
nécessité de faire du neuf 
à partir de l’ancien et éviter 
ainsi d’artificialiser des sols… 
« Nous avons obtenu 1,3 
million de plus après une heure 
trente de réunion. À présent, 
le co-financement passe 
de 66,29 % à 76,11 %, c’est 
du jamais vu ! », s’est félicité 
Hervé Lefebvre, lors du conseil 
communautaire du 6 juillet. Il 
faut dire que le président de la 
Communauté de communes a 
mouillé la chemise pour obtenir 
cette rallonge de la Dotation 
d’équipement des territoires 
ruraux. 
Pour le financement de l’école 
provisoire - « un des plus grands 
freins financiers du projet » 
- la collectivité demande 
une subvention au Fonds 
national d’aménagement 
et de développement de 
territoire et sollicite un fonds de 
concours auprès de la mairie 
de Samatan. 

Guide éco-citoyen
Déchets, mobilité, logement, 
économies d’énergie… D’ici la 
fin de l’année, la Communauté 
de communes va expédier 
dans tous les foyers du territoire 
un guide éco-citoyen. Ce 
« guide de la transition », 
comme le présente Sandie 
Magnoac, vice-présidente en 
charge du développement 
durable, listera « toutes les 
bonnes pratiques à mettre 
en œuvre et présentera les 
politiques menées par la 
collectivité en ce sens ».

Office de tourisme  
Depuis le 10 juillet, et la 
fermeture du local à Lombez, 
l’Office de tourisme du Savès 
dispose d’un nouvel espace 
d’accueil du public au 15, 
place de la Fontaine. Les 
services administratifs restant 
quant à eux rue du Chanoine-
Dieuzaide.
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Pop’n tree
Des arbres oui, mais des Pop’n 
tree. Fruit d’un partenariat 
avec un célèbre fabricant de 
popcorn, situé à Bézéril, Pop’n 
tree est une opération muni-
cipale de plantation d’arbres. 
Ainsi, en novembre prochain, 
grâce aux 450 € récoltés lors 
d’une projection ciné durant 
la Semaine verte (mars 2023), 
environ 80 absorbeurs de car-
bone prendront racine dans la 
ville. Un Lagerstroemia indica 
red rocket a symboliquement 
été planté à l’occasion de la 
Journée mondiale de l’envi-
ronnement (5 juin) pour lancer 
l’initiative.

Concours 
des maisons fleuries, 
arbres et jardins 
potagers 
Suite à sa visite inopinée en 
juillet, le jury de la 6ème édi-
tion du Concours municipal 
des maisons fleuries, arbres et 
jardins potagers a décerné ses 
prix dans les catégories maison 
fleurie, jardin potager, arbres, 
commerce et prix d’encou-
ragement. Bravo à toutes ces 
mains vertes qui contribuent à 
l’embellissement de notre ville !

Fête locale 
éco-responsable
La fête oui, mais responsable. 
Déjà expérimentées lors de la 
Maxi-verte, on trouvait sur le 
site des poubelles de tri avec 
cendriers. Mais la nouveau-
té, c’était l’installation de 
toilettes-sèches ! À la fin de 
chaque journée, un agriculteur 
venait récupérer les matières 
fécales pour s’en servir comme 
fumier. 

Baignade au lac

TURBIDITÉ IMPORTANTE 
POUR NAGER EN SÉCURITÉ
Depuis l’arrêté municipal du 12 juin 2017 (confirmé le 7 octobre 
2021), la baignade au lac est interdite. Une décision de fermeture 
que la mairie n’a pas prise de gaîté de cœur. 
Drapeau rouge. Dès la saison 2016, les maîtres-nageurs alertent 
la mairie : les conditions de sécurité n’étaient pas réunies 
pour assurer correctement une surveillance de la baignade. 
La cause ? La turbidité de l’eau est excessive. Son opacité 
représente un obstacle majeur à la localisation des baigneurs  
en difficulté.
Les maîtres-nageurs et le maire seraient tenus pour responsables 
en cas d’accident dans les plans d’eau artificiels.  
« Bien évidemment, l’intérêt d’une mairie c’est d’autoriser la 
baignade, mais sous réserve que les conditions de sécurité soient 
assurées », souligne le maire, Hervé Lefebvre.
Ce lac – ouvrage artificiel ne l’oublions pas – contient 
énormément de matières en suspension, son alimentation se 
faisant par la Save.
« Avant même l’interdiction de la baignade en 2017, le lac a 
fait l’objet de fermetures régulières, parfois plusieurs jours par 
semaine, pendant des années. » La turbidité évolue au fil de 
la journée. « Et aussi par le mouvement des poissons de fond, 
notamment de la carpe », précise Érick Constensou, adjoint en 
charge des infrastructures. Conclusion : un relevé le matin n’offre 
pas la garantie d’une journée complète de baignade !
Dès 2021, la municipalité a diligenté une étude pour étudier les 
possibilités techniques afin d’améliorer la transparence de l’eau.
Quelle solution alors ? Un curage complet du lac ? Une fois le 
lac vidé, il reste les boues – environ 3500 m3 – à évacuer par voie 
terrestre avec de fortes probabilités de traitement étant donné 
l’état dégradé de la Save. Cette opération de curage, outre son 
coût astronomique pour un résultat transitoire, provoquerait un 
écocide avec la disparition brutale des poissons et les atteintes à 
la flore. Qui l’assumerait aujourd’hui ?
Une des solutions envisagées aurait été de construire une piscine 
naturelle par filtration biologique. Mais, hormis le coût – environ 
1 million d’€ pour 132 baigneurs en instantané – un problème 
plus grave se posait : le lac se situe en zone rouge du Plan de 
prévention des risques inondations (PPRI). Une crue de la Save… 
Et il n’y a plus qu’à reconstruire une piscine naturelle ! D’ailleurs, 
lors des inondations, les boues réaffluent dans le lac…
La réflexion sur le devenir du lac reste en cours. Il appartient 
au législateur de prendre en considération les besoins de la 
population de se rafraîchir dans les plans d’eau artificiels, 
notamment les jours de fortes chaleurs.
En attendant, pour se baigner à Samatan, la piscine offre toutes 
les garanties d’hygiène et de sécurité.
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Marché 
plaisant
MARCHÉ 
PLAISIR

L’un des plus beaux 
marchés de France », « Un 
marché unique » ou encore  
« un brassage de la ruralité et 
de la ville. On ne trouve cela 
qu’ici. » Trois commentaires 
captés à la volée. Trois 
commentaires quasiment 
gravés dans le marbre du 
« parler samatanais ». Reste  
que les temps changent… 
« Le lundi, c’est moins rural 
qu’avant », lâche Pierre 
Lahille, représentant des 
commerçants et artisans 
non sédentaires du Gers, 
pour mieux s’interroger sur la 
pertinence de le maintenir le 
1er jour de la semaine. Les avis 
sont partagés. Mais chacun 
sait que déplacer un marché 
relève tout autant de la 
gageure que de manœuvrer 
un supertanker dans un port. 
« De toute façon, tant que 
la volaille sera fermée… » 
Chacun le reconnaît, la crise 
aviaire perturbe les équilibres 
des marchés samatanais 
(le marché à la volaille a 
réouvert le 28 août, ndlr). De 
même que l’actuelle poussée 
inflationniste bouleverse les 
habitudes de consommation. 
S’ADAPTER. Voilà le maître 
mot pour que le marché 
continue de rayonner dans la 
ville, dans le Savès et même 
au-delà, en tenant compte 
des nouvelles habitudes 
de consommation et de 
l’évolution de la clientèle.
La force de ce marché 
réside dans sa diversité et le 
brassage des commerçants. 
La municipalité tenait 
absolument à ne pas créer des 
îlots propres à des catégories 
professionnelles. « J’ai mes 
marchands fétiches, mais je 
jette aussi au passage un œil 
vers les autres », témoigne un 
habitué.
Le pari de la concentration, 
de la création d’allées et 
d’espaces piétons font partie 
intégrante de la nouvelle 
dynamique. Même si certains 
rechignent face à ces petites 
touches de changement, 
force est de constater que 
ce regroupement donne une 
unité au marché.
Ce marché si plaisant et si 
coloré fait partie du patrimoine 
samatanais.
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LE MARCHÉ 
EN CHIFFRES
EMPLACEMENTS
• 130 commerçants 

abonnés à l’année
• 1 à 40 commerçants 

« volants » selon les périodes
• Dès 7 h 30, les places vides 

sont distribuées aux « volants »
• L’été, le nombre de camelots 

(abonnés + « volants ») peut 
monter jusqu’à 140.

HORAIRES
• 5 h : prise des emplacements
• 8 h : ouverture au public 

jusqu’à 13 h

PERSONNEL
• Encaissement, circulation 

et nettoyage : 16 agents 
municipaux mobilisés.

TARIFS
• Abonnés :  0.18 € le mètre 

linéaire + 2 € avec l’électricité
• Volants : 1€ le mètre linéaire  

+ 1€ avec l’électricité
Ces tarifs feront l’objet d’une 
refonte prochainement. 

ABONNÉS / 
« VOLANTS »
L’abonné dispose d’une place 
garantie à l’année et s’acquitte 
d’un droit de place tous les 
trimestres. Il est tenu de ne pas 
être absent plus de cinq lundis 
dans l’année pour conserver 
sa place (sauf justificatif). Le 
« volant » se voit attribuer un 
emplacement en fonction 
des places disponibles le jour 
même (lire page 9). Pour 
devenir abonné, le « volant » 
doit s’engager à occuper un 
emplacement durant un an et 
n’a droit qu’à cinq absences. 
La demande d’attribution 
d’une place définitive sera alors 
examinée par la commission du 
marché.

LES EMPLACEMENTS 
REPENSÉS
La nouvelle organisation du marché avec une concentration 
des stands autour de la médiathèque et de la salle des fêtes, 
et le maintien d’une aire piétonne (dès 9 h) allée du 14 juillet 
(jusqu’au pont du canal), a entraîné le déplacement de certains 
commerçants. Retrouvez le plan des nouveaux emplacements 
sur www.samatan-gers.com dans la rubrique Cadre de vie/
Marchés du lundi/Marché de plein vent.

BERNARD  MONSIEUR SÉCURITÉ 
Dès 5 h du mat’, il est sur le pont. Et sans frisson. Il commence 
par son « tour de ville » : vérification que l’espace consacré 
au marché est bien libre de tout véhicule. Et si par malheur, 
un étourdi oublie de déplacer son automobile avant l’horaire 
fatidique (6 h), Bernard appellera les services techniques « pour 
qu’ils le dégagent ». Pas question de transiger. « En général, 
les gens le savent. Mais certains me disent qu’ils n’ont pas 
vu le panneau, tout en étant garés juste en face », se désole 
l’Agent de surveillance de la voie publique (ASVP). Une fois les 
barrières disposées, il peut s’accorder une courte pause. Puis 
il accompagnera Nathalie dans la tournée de l’acquittement 
des emplacements. « Question de sécurité. Parfois, nous 
avons des commerçants ambulants (les « volants », ndlr) qui 
refusent de montrer leur Kbis1. » Surveillance, prévention et… 
répression. « Il faut en passer par là quelque fois, notamment 
pour le stationnement », reconnaît-il. Mais toujours dans un esprit 
conciliant et avec le sourire.
1 Document attestant l’existence juridique d’une entreprise commerciale.
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COMMISSION 
DU MARCHÉ
Elle se compose de : six élus + 
le maire ; trois représentants 
de la Fédération des marchés 
de France ambulants ; trois 
commerçants abonnés (un par 
catégorie : alimentaire, non 
alimentaire et producteur) élus 
par leurs pairs.

COMMENTAIRES
À LA VOLÉE
Jean-Claude : « Déjà, on arrive 
à mieux se garer. Avec ce 
regroupement, je suis un peu 
perdu mais je vais vite m’y faire. 
Je n’ai pas d’avis tranché sur la 
nouvelle disposition. »

Michel : « Il a tout de même 
fallu deux ans pour en arriver 
là… Mais bon, c’est tout de 
même nettement mieux. »

Une habituée : « Tout est 
agglutiné, cela manque 
d’aération. »

Une touriste : « C’est la première 
fois que je viens. Au début, j’ai 
été surprise par les voitures mais 
heureusement il y a des allées 
sans. »

CHÈRES PLACES
Hormis les habitués du pont du 
canal qui refont la semaine, 
accoudés à la rambarde et 
abrités du soleil par les saules 
pleureurs (Mon village Samatan 
n°20), il est de bon ton de se 
poser en terrasse. Là aussi, on 
trouve les habitués et celles et 
ceux qui aiment se montrer.  
« Cela devient de plus en plus 
compliqué pour trouver une 
place depuis que l’un des bars 
a fermé », déplore Franck, 
un Lombézien. Même les 
« institutions » ont une fin…  
Et qui s’en émeut ?

LE RENDEZ-VOUS 
DE 7 H 30
Pour les « volants », c’est l’heure où tout se décide. Rendez-
vous immuable au stop de l’allée du 14 juillet, à 7 h 30 pétantes. 
Nathalie et Julien commencent par les informer du nombre de 
places disponibles. S’ensuit alors au pas de course la distribution 
au doigt et à l’œil des emplacements. « Nous plaçons en priorité 
les plus assidus en tenant compte du commerce de l’abonné 
pour éviter deux activités identiques côte à côte. Si nous avons 
plus de « volants » que de places, on réduit le métrage », précise 
Julien. À voir la nuée de marchands bigarrés suivre les deux agents 
municipaux, on se dit que ce rituel relève presque du spectacle !

NATHALIE GESTION ET PRÉSENCE 
Elle aussi est sur le pied de guerre très tôt. « Je pointe les abonnés 
absents et après je prépare les caisses pour les marchés. » Elle 
filera ensuite « sur le terrain pour aider les collègues à vérifier si 
des voitures ne gênent pas », avant de rejoindre Julien (lire ci-
dessous) « pour la distribution des places aux « volants » ». Mais 
c’est surtout en compagnie de Bernard qu’on aperçoit le plus 
Nathalie au marché avec sa sacoche et sa liasse de tickets, 
pour encaisser le droit de place des « volants ». « Après, je tourne 
jusqu’à midi pour montrer aux commerçants que nous sommes 
disponibles et à leur écoute ».
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Didier Villate, adjoint en charge des marchés 

« PLUS RECENTRÉ 
EN CŒUR DE VILLE »
Pourquoi avez-vous procédé à une restructuration ?
Aux dires des commerçants, le marché plein vent s’étiolait et la 
crise sanitaire Covid a perturbé les choses. Nous avons donc voulu 
le redynamiser au plus vite en tenant compte des doléances des 
professionnels.

Qu’avez-vous entrepris pour cela ?
Après réflexion avec les élus, nous avons fait appel à un bureau 
d’études spécialisé. De leur côté, nos employés en charge du 
marché, Nathalie et Julien, ont fait un travail remarquable de 
recensement de chaque commerçant pour déterminer leur 
ancienneté, leur activité, leur emplacement. Il en ressort un 
marché plus recentré en cœur de ville avec des allées rectilignes.

Comment voyez-vous l’avenir ?
Je suis assez optimiste. Contrairement à ce que l’on prétend, le 
lundi n’est pas un jour négatif. Le lundi ici c’est culturel et toujours 
lié au marché au gras.

Jean-Jacques Esclassan, placier durant 16 ans

« CE QUI ME PLAÎT, 
C’EST LA CONVIVIALITÉ »
« Ce marché a perdu au fil du temps des exposants et de sa 
notoriété. Le Covid n’a rien arrangé. Mais ce qui me plaît toujours, 
c’est la convivialité. La fermeture de l’allée du 14 juillet aux 
véhicules est une bonne chose. De même qu’il est intéressant 
de maintenir le brassage entre les commerçants et de créer des 
allées assez larges afin d’inciter les gens à entrer dedans. Quant à 
changer le jour, ce n’est pas la bonne solution. »

PAROLES DE 
COMMERÇANTS

Bertrand Lahille, vendeur de 
vêtements sur le marché  
depuis 1980 : 

« LA MAIRIE S’EST MISE 
EN PRISE AVEC  
LA RÉALITÉ »
« Je suis très satisfait de mon 
nouvel emplacement, qui ne 
change pas énormément en 
vérité. La mairie s’est mise en 
prise avec la réalité. Tellement 
de gens ont arrêté à cause du 
Covid qu’il fallait agir. »

Mohammed Zerouali, vendeur 
d’olives et d’épices 
sur le marché depuis 2017 : 
« TROIS MOIS POUR VOIR 
LE CHANGEMENT ».
« En quittant mon emplacement 
d’avant crise sanitaire, j’avais 
perdu en visibilité, mais j’avais 
aussi gagné de nouveaux 
clients. Ce que l’on espère 
à présent, c’est que les gens 
déambulent dans tout le 
marché. Il nous faudra au 
minimum trois mois pour voir  
le changement. »

PARKINGS
De nouvelles places de 
stationnement sont disponibles 
allée Jean Cahuzac (parking 
de la supérette et du 
marchand de bricolage). En 
tout, Samatan dispose de neuf 
parkings gratuits à proximité du 
marché.
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ŒUVRE DE L’ARTISTE 
SAMATANAIS

LE « PASSAGE » 
UNIVERSEL  
DE MAGNOAC
« Cette œuvre rejoint 
l’inspiration du moment, de 
l’histoire, une philosophie 
universelle. » Ainsi parle Jean-
Patrick Magnoac de sa toute 
dernière création. Son Passage 
frappe d’abord par sa forme 
monumentale (6 mètres de 
hauteur !) avant de vous 
envouter une fois la traversée 
effectuée.  En son centre, votre 
œil à 360° se fait vagabond et vous êtes happé par ce désir de 
passer « du monde que l’on vit au monde artistique et spirituel ».

D’aucuns diront qu’une force mystique s’empare du visiteur, 
en s’imaginant sous une voûte romane ou gothique, mais une 
ligne vous renvoie vers une architecture plus « Niemeyer ». « Mon 
œuvre n’est pas forcément religieuse », en convient l’artiste. 
Reste que l’on n’arrive pas à se débarrasser du souffle sacré de 
cette traversée… au cœur du Passage.

LES RENDEZ-VOUS  
DE LA MÉDIATHÈQUE / 
ESPACE GUY BORDES
3 OCTOBRE, À 18 H 30 : 
Rencontre avec l’auteur  
Ledun dans le cadre du festival 
Toulouse Polars du sud.
7 OCTOBRE : « Caravan’a »  
balade artistique en vélo  
de l’Isle-Jourdain à Samatan, 
en compagnie de Carri’olé  
– Kiosk compagnie.
17 NOVEMBRE, À 18 H 30 : 
« Liens », spectacle circassien 
par le collectif Tarabiscoté dans 
le cadre de la Nuit du cirque.

EXPOSITIONS 
MÉDIATHÈQUE

« WILLIAM EINSTEIN :  
UNE VIE D’ARTISTE. »  
29 SEPTEMBRE – 4 NOVEMBRE

Exposition événement 
de la rentrée ! Après une 
rétrospective qui lui a été 
consacrée à l’abbaye de 
Flaran en 2021, Samatan se 
félicite de présenter des œuvres 
de William Einstein, figuratif 
franco-américain disparu  
en 1972.

« HENRI MONTASSIER :  
PEINTRE EN ARMAGNAC. »  
7 NOVEMBRE – 16 DÉCEMBRE  
Habitué des salons parisiens du-
rant la première moitié du XXème 
siècle, Henri Montassier trouve-
ra refuge dans le Gers lors du 
second conflit mondial. Auteur 
d’une œuvre picturale plurielle 
(peintures de paysages ou de 
nus, travail d’illustration et de 
caricaturiste), Henri Montassier 
a récemment été le sujet d’un 
ouvrage scientifique de réfé-
rence « Henri Montassier Peintre 
en Armagnac », de Patrick 
Laharrague, aux éditions du Val 
d’Adour (2012 - 29 €).
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RETRAITE SPORTIVE

BÉATRICE DEPLANQUE 
PREND LES RÊNES
Dynamique et portée par une culture de l’engagement 
associatif, Béatrice Deplanque est depuis le 26 juin la nouvelle 
présidente du Club de Retraite sportive du Savès (CRSS). 

Adhérente à l’association « à mon arrivée à Samatan, en 2020 », 
elle inscrit son action dans les pas de son prédécesseur, Martine 
Gamot : « Ici, chacun vient en fonction de ses envies, ses goûts 
et ses disponibilités. Ce qui nous rassemble, c’est la liberté de 
choix dans les activités, l’amitié, l’humour et la bienveillance 
entre les pratiquants. »

Le club qui recense 160 adhérents – « + 36 % en un an » – 
propose comme nouveauté pour cette rentrée 2023/2024 
 « un atelier de danses traditionnelles et des sorties vélo un 
mercredi sur deux ». Et si vous désirez rejoindre le club, inutile 
d’attendre la retraite ! 

« Dès 50 ans, c’est possible ! Nous avons un membre qui a 99 
ans ! C’est trop beau. C’est pour cela qu’il est beau ce club », 
conclut, enthousiaste, Béatrice Deplanque.

Contact Club de retraite sportive du Savès : 06 19 61 23 81 
www.retraitesportivesaves.fr



OCTOBRE ROSE

DANSER 
CONTRE 
LE 
CANCER  
Dimanche 22 
octobre, Danse 
country en Savès 

organise un événement de danse non-stop à l’occasion 
d’Octobre rose, mois de sensibilisation au dépistage du 
cancer du sein.

« Cette journée est une rencontre entre différents styles de 
danse pour les faire découvrir au public via des initiations », 
explique Gwénola Taupiac, animatrice danse et fondatrice 
du club en 2008. L’intégralité des bénéfices sera reversée à la 
Ligue contre le cancer du Gers.

« Octobre rose, on danse ! ». Dimanche 22 octobre, de 
10 h à 20 h, à la salle des fêtes. Tarifs : 8 et 5 € (après-midi). 
Renseignements 06 10 59 76 71 
https://country-line-dance.fr/a-propos/
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AGENDA 
EXPRESS 
20 septembre – 31 décembre

3 OCTOBRE : TOULOUSE POLARS 
DU SUD, médiathèque

7 OCTOBRE : « CARAVAN’A », 
balade musicale à vélo

8 OCTOBRE : GALOP’ÂGE 32, 
course de solidarité

22 OCTOBRE : DANSE CONTRE 
LE CANCER, salle des fêtes

28 OCTOBRE : SOIRÉE BODEGA 
& DJ, halle Daguin

17 NOVEMBRE : « LIENS », NUIT 
DU CIRQUE, salle J-C Brialy

24 AU 26 NOVEMBRE : 
GASCONH’ À TABLE,  
salle des fêtes et halle Daguin

9 DÉCEMBRE : REPAS DE NOËL 
DU TRAIT D’UNION,  
salle des fêtes

PÉTANQUE 
boulodrome 

CHAMPIONNAT DES CLUBS  
LE 24 SEPTEMBRE, 
LES 8 ET 22 OCTOBRE

LES BALS  
salle des fêtes

21 OCTOBRE : Didier Malvezin

18 NOVEMBRE :  
Hugues Lamagat

16 DÉCEMBRE : Aldo Feliciano

LES LOTOS
salle des fêtes

26 SEPTEMBRE : LSC

31 OCTOBRE : LSC

5 NOVEMBRE : Trait d’union

14 NOVEMBRE : LSC

28 NOVEMBRE : LSC

12 ET 27 DÉCEMBRE : LSC

EXPOS 
MÉDIATHÈQUE
29 SEPTEMBRE – 4 NOVEMBRE : 
« William Einstein : une vie 
d’artiste »

7 NOVEMBRE – 16 DÉCEMBRE : 
« Henri Montassier : peintre en 
Armagnac »

NOUVELLE ASSOCIATION

TWIRLING BÂTON 
SAMATANAIS 
Nouveauté à Samatan ! Le Twirling bâton samatanais est le 
2ème club de cette discipline à voir le jour dans le Gers. Mais 
attention, ne vous y trompez pas ! Nous ne sommes pas dans 
le monde des majorettes et des défilés costumés ! 

« Cela se rapproche de la gymnastique rythmique où les 
mouvements s’effectuent avec un bâton. Cela fait aussi appel 
à la danse et au théâtre. Ce sport mixte peut se pratiquer 
en solo et en équipe dès l’âge de six ans », explique Sophie 
Sangely, présidente de l’association, pratiquante depuis 17 ans.

Contact Twirling bâton samatanais : 06 98 83 27 50


